

HISTORIAS QUE INSPIRAN

LA FRESIANA REINA DE LAS ABEJAS QUE DESTACA EN EL AGRO LOCAL



Huguette Bandet destaca las bondades naturales que tiene esta comuna de la provincia de Llanquihue. Además, fue distinguida como “Mujer Agroinnovadora”, por FIA.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“Fresia es un diamante en bruto”, asegura la apicultora de esta comuna, Huguette Bandet, quien fue reconocida este año como “Mujer Agroinnovadora” por la Fundación para la Innovación Agraria (FIA), entidad dependiente del Ministerio de Agricultura.

Bandet, a través de su empresa Apícola HBee Spa, en la que trabaja junto a su marido, Víctor Obreque, se dedica a la elaboración de productos como la miel de ulmo y de bosque nativo, todo de forma orgánica.

La apicultora, quien también ha recibido otras distinciones, como el premio “Mujer Empresaria”, otorgado por el Ministerio de Agricultura en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer en la Región de Los Lagos, se desempeña en diversas áreas.

Es la gerenta y representante legal de la Cooperativa de Apicultores Orgánicos de Chile (ApiChileOrgánico) y la representante de la tienda Mundo Rural, ubicada en Puerto Varas, cuya licitación del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) fue ad-



CEDIDA

Huguette Solange Bandet Rivera

Edad: 57 (7 de mayo de 1968)

Profesión: ingeniera comercial

Estado civil: casada con Víctor Obreque

Hijos: Lucas, de 16 años

Hobby: Las abejas y la huerta

Artista predilecta: Mon Laferte

Comida favorita: miel con crema y puré de manzana

judicada a la cooperativa que ella administra.

Además, produce polen, propóleos y vende abejas. “Tenemos un pequeño laboratorio donde se pueden inseminar”, comenta, mientras destaca el apoyo de Indap en el desarrollo de sus iniciativas.

-¿Cómo ha sido trabajar desde Fresia?

-Si miramos desde la estructura de cómo se miden económicamente las comunas, es

una de las más deprimidas de la región. Pero si lo hacemos desde la riqueza natural que tiene, Fresia es un diamante en bruto.

-¿Ofrece esta comuna las condiciones para que se desarrollen iniciativas agrícolas?

-Cuenta con una cantidad importante de vegetación, tiene una cuenca y ofrece la posibilidad de conservar agua en distintos espacios, lo que otorga las facilidades para tener



Si miramos desde la estructura de cómo se miden económicamente las comunas, Fresia es una de las más deprimidas de la región”



Debemos trabajar mucho más en esta materia, puesto que la alimentación es un aspecto clave. Pero hoy, lamentablemente, todavía se hace la relación de que alimentarse sano es caro”

abejas de forma tranquila. Además, desarrollamos un trabajo que es amigable con el medio ambiente y con el respeto que implican las producciones de los vecinos.

Aunque estamos lejos de la Ruta 5, tenemos en Fresia la riqueza de encontrarnos en medio de valles cercanos a la Cordillera del Sarao que permiten que tengamos esta vegetación tan rica y la humedad que se necesita en verano para tener más floraciones.

ALIMENTACIÓN Y MITOS

-En la actualidad se debate acerca de la alimentación, sobre todo de los niños, debido a los altos índices de obesidad de la población. ¿Cómo analiza este escenario?

-Chile pasó del segundo al tercer lugar de países con mayores complicaciones en cuanto a obesidad, lo que significa que la inversión que se realiza en generar un cambio en la alimentación en la población ha comenzado a tener resultados. Sin embargo, debemos trabajar mucho más en esta

materia, puesto que la alimentación es un aspecto clave. Pero hoy, lamentablemente, todavía se hace la relación de que alimentarse sano es caro.

-¿Alimentarse sano, entonces, no implica un alto costo económico?

-Eso tiene algo de mito. Debemos calcular qué es más barato: si comer 18 gramos de miel al día (una cucharada) versus ir a la farmacia a comprar un propóleo o un tratamiento para las vías respiratorias. Hay que analizar en qué gasté más (...). Cuando consumo, por ejemplo, miel, con 18 gramos incorporo magnesio y manganeso, que aportan la energía que necesita nuestro cuerpo y que permiten, además, tener una buena digestión y una energía más saludable que un energizante. Todo ello es mucho más barato, y qué rico es acercarse a los pequeños para hablarles del consumo de miel, de comer una fruta y de que con cinco porciones al día pueden estar súper equilibrados.